

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar beneplácito por el 100° aniversario de la Escuela de educación Primaria N° 19 ubicada en la ciudad de Villa Ángela, provincia de Chaco.

## Fundamentos

Sra. Presidenta:

La Escuela N° 19 se encuentra ubicada en el Lote 8 de la Colonia Clodomiro Díaz, perteneciente a la ciudad de Villa Ángela, Departamento Mayor Luis Jorge Fontana de la Provincia del Chaco; distante a 15 km. al sudoeste de dicha ciudad. Se accede a ella por un camino vecinal, de tierra, a 3 km. al sur de la ruta Nacional N° 95.

La institución comenzó a funcionar el 23 de marzo del año 1923 en un galpón que pertenecía a la Gendarmería Nacional, siendo su primer Director el Sr Carlos CORSI, su esposa también se desempeñó como docente en esta escuela.

En aquel entonces, los campos de la zona pertenecían a los terratenientes Aldao y Aufrán, los mismos eran administrados por el Sr. Clodomiro Díaz quien les transmitió la necesidad y preocupación de los pobladores de contar con un edificio escolar, destinado a la educación de sus hijos, consiguiendo así, que los sres. Aldao y Aufrán donaran el terreno. Con el esfuerzo y la unión de los pobladores consiguen construir la escuela que comenzó a funcionar en el año 1926, logrando captar una matrícula de 140 niños que acudían allí para aprender las primeras letras.

Transcurrido el año 1936 se incorpora como Director el Sr. Ramón Ochoa Ortíz y su esposa la Sra. María Romero, alcanzando una matrícula de 200 alumnos que deseosos de aprender concurrían desde largas distancias ya que en los alrededores no había escuelas cercanas. Las oportunidades de trabajo permiten a los docentes buscar nuevos horizontes, después de 1948 y se incorpora como Director el Sr. Julio Cortés Sarmiento.

Los momentos que precedieron no fueron fáciles, recién en el año 1952 se produce la primera promoción de alumnos con el 6to. grado cumplido.

En el año 1972 la escuela celebra sus "Bodas de Oro". En 1979 se produce la transferencia de las Escuelas Nacionales a la Provincia. Año en que la Sra María Romero de Ochoa Ortíz se acoge a los beneficios de la jubilación, ya abuela con 70 años de edad y con 43 años en la Institución.

El edificio se fue deteriorando, grandes inundaciones marcaron etapas difíciles, en el año 1982 se comienza a construir uno nuevo, obra que queda paralizada por varios años, el lugar del dictado de clases estaba en estado deplorable hasta que en el año 1992 por gestiones de la directora Ana María Cichowlasz y la comisión cooperadora logran que a través del Municipio de Villa Ángela con el Intendente Sr. Scozarro y el sr. Domingo Peppo, en ese entonces Secretario de obras Públicas, se termine de construir el nuevo y anhelado Edificio. Que se inaugura el 2 de Septiembre del año 1993. La vieja escuela fue demolida en su totalidad.

En este mismo año, nace el anexo del paraje El Pegouriel, construido con algunas chapas y nylon. El 18 de marzo de 1994 se crea el Jardín de Infantes con 12 alumnos de 3, 4 y 5 años, siendo designada para ocupar el cargo la srta. Tjor Analía.

En octubre de 2003 siendo Director el Sr. Sergio Fedorchuk, se celebran los 80 años de vida Institucional. El 24 de septiembre de 2004 se inaugura el nuevo edificio del Anexo del Paraje El Pegouriel. El 07 de marzo de 2005 por gestiones del mencionado Director, se produce la re - categorización de la escuela, pasando de tercera categoría a segunda categoría donde se le anexa otra escuela, la ex 419 de la Colonia Juan José Paso.

En marzo de 2008, ya por gestiones de la Directora Norma Beatriz Zaizer, se vuelve esta escuela a tercera categoría, lográndose la Independización del Anexo del Paraje El Pegouriel, creándose así la nueva escuela 1055 pasando también el anexo de la ex 419 a pertenecer a la dirección de esa nueva Institución como escuela anexa.

El 31 de mayo de 2015 después de los trámites correspondientes, se logra la imposición del Nombre "María Romero de Ochoa Ortíz" a esta escuela.

Los años pasaron, muchos fueron los niños que aprendieron a leer y escribir en sus aulas, distintos padres y vecinos fueron quienes colaboraron arduamente para ayudar a sostenerla, muchos docentes aplicaron técnicas, estrategias y dejaron su paciencia en cada alumno, también muchos fueron los directores que con su liderazgo hicieron que las cosas sucedan: Carlos Luciano Corsi, Julio Antonio Cortés Sarmiento, Ramón Ochoa Ortíz, María Romero, Elida Elsa Rodríguez, Lídoro Romero, Graciela Adelaida Arduña, Ángel Lukaszuk, Claudia Woodyatt, Elda Gladis Gómez de Simón Seiff, Ana María Cichowlasz, Oscar Paré, Ramona Benítez de Meza, Fedorchuk Sergio, ( suplente Jorge Rodríguez, Antonio Barraza), Zaizer Norma Beatriz titular hasta la fecha. ( suplentes : Jéssica Roldán, Lazaroff Enzo, Chávez Margarita, Zuebas Alejandra).

Este 23 de marzo se cumplieron 100 años desde que un grupo de personas iniciaron el camino que se proponía educar a niñas y niños, con orgullo y celebrando el trabajo sostenido por la comunidad todos estos años es que solicito a mis pares acompañen el presente proyecto de resolución.